



いわき平ロータリークラブ週報

2530

創立 1953.6.18 承認 1953.6.29

- 事務局／福島県いわき市平字白銀町4-13 不二屋第二ビル2F
- 例会場／いわきワシントンホテル椿山荘
- 例会日／毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

(0246) 25-3000

(0246) 35-3000

会長：山野辺倉平 幹事：阿部 弘行 発行：会報・広報委員会

第 2847 例会 (22 号) 2012 年 12 月 13 日 (木) 晴れ

会員卓話 SPEECH

「人生の転機」

ひまわり信用金庫 本店営業部部長
山城 孝一さん



私は現在、ひまわり信用金庫に勤務しておりますが、以前は、日本国有鉄道水戸鉄道管理局の職員でした。

国鉄職員としての最初の赴任地は、いわき客貨車区というところです。客貨車区は客車（ボギー車）や貨物貨車の車検場で、内郷にありました。勤務は12時間交代、3日出勤して1日休みというもので、昼食のうどん作りや当時盛んだった組合活動（国鉄労働組合・国労）もずいぶんやったものです。

やがて、貨物の合理化により、いわき客貨車区は縮小されることになりました。つくば万博の開催を控えて大量の職員募集があったこともあり、私は試験を受けて鉄道公安職員になりました。新潟県新潟市にあった鉄道学校で、東北6県から50数名が集まり、約2ヶ月間の研修を受けました。研修後の最初の赴任地は水戸駅で、今度は24時間の交代勤務となりました。

鉄道公安職員は、国鉄の施設内では、警察官と同様に司法権を持っています。ですから、特殊警棒や手銃、皇族や要人の警護の時にはピストルも携帯します。私も茨城県警での射撃訓練を経験しました。

鉄道公安職員の主な業務は、駅構内の治安維持、踏み切りの取締り、列車事故への対応です。置き引きやスリにも対応しますし、時にはケンカの仲裁もしました。轢死体の後始末は決して気持ちのいいものではありませんが、何度も経験しました。誰かが

しなければならないことだと思っていました。千葉鉄道管理局への応援ということもありました。学生運動華やかなりし頃でした。つくば万博の時には、昭和天皇の御召列車での警備をさせていただきました。貴重な経験でしたが、背面警備といって列車を背にしての警備だったので、陛下の御姿を見ることはできませんでした。

国鉄の分割民営化は、昭和62年のことでした。多くの職員が転職を余儀なくされる中で、鉄道公安職員に警察官へ転職する道が示されたのは、ごく自然な成り行きでした。その場合、福島県警と茨城県警の二つの選択肢があり、鉄道公安職員の大半はそのどちらかへの転職を選びました。けれども何人かは民間へと転職しました。その中の一人が私だったというわけです。変わり種です。転職に当たっては、上司からのアドバイスがありました。私が30歳のことでした。

ひまわり信用金庫への転職後は、仕事に慣れるのに時間がかかり、とても大変な思いをしました。お客様に目付きが悪いと言われたこともあります。今では大分改善されたと思います。

国鉄の分割民営化は、私にとって最大の転機でした。しかしそのお陰で、多くの貴重な体験をさせていただきました。もし国鉄が民営化されず私が国鉄職員のままであったなら、今頃どこかの駅の駅長になっていたかもしれませんね。

12月は家族月間

★本日の例会案内 12月20日(木)PM6:00~
年忘れ家族会

※12月27日は年末休会、1月6日は新年休会

★次回の例会案内 1月10日(木)PM6:30~
新年例会 割烹「金田」



2012~2013年度
国際ロータリーのテーマ

「奉仕を通じて平和を」

Peace Through Service

「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

◆司会：阿部幹事

〔点鐘・国歌斉唱・ロータリーソング（奉仕の理想）・四つのテスト（吉田仁平会員）

吉田仁平会員



◆来賓・来訪ロータリアンの紹介

・米山記念奨学生 ソータイさん

★ 結婚祝



松崎勉さん
(12月18日)



酒井睦雄さん
(12月23日)

結婚して50年がたつ。年の瀬に旅館で結婚式を挙げ、どこに行くとも決めてないで新婚旅行に出た。伊東や熱海、箱根などを回ったのが懐かしい思い出だ。家族もいつも帰ってくるか、どこへ行ったかも分からぬ旅であった。

★ 誕生祝



吉野則喜さん
(12月20日)

今年で64歳になり、ようやく年金をもらえる歳になった。毎年、両親がケーキを貰ってくれたが、なぜか12月24日に誕生日をやってくれた。大きくなつてクリスマスの日と分かつた。親に感謝したい。

ハッピーバースデーソング齐唱

◆会長挨拶ならびに報告

12月に入つて今日は「すす払い」。せわしい時期となりました。この時期は鍋のおいしい季節です。東のアンコウ、西のフグと言われます。北茨城のアンコウのどぶ汁がテレビで放映されていた。去年は行けなかつたが、今シーズンは行ってみたい。ご存じの通り、フグには毒があるが、あれは食物連鎖で肝に貯まる。エサを管理して養殖すると、トラフグでも毒のないものが育てられる。長崎県でその養殖に成功し、町おこしにしようとしたが、厚生労働省からストップがかかり、断念したそうだ。石川県では卵巣をぬか漬けにして毒を抜く食べ物があるが、以前、お土産で買ってきたら家族は見向きせず一人で食べた思い出がある。大変おいしかった。先人は食への探求心が旺盛であったと感心する。

7日にロータリー財団セミナーがあり、森雄治会長エレクトが出席したので、後ほど報告をいただきます。8日には渡辺公平ガバナーエレクトの国際協議会の歓送会とガバナー事務所開設披露があり、私と越智正典さん、森会長エレクトの3人で出席した。伊藤ガバナーも出席されていて、「いわきの公式訪問は3月に行きます」との話でした。たぶんIMへの時になると思う。今から参加をお願いします。

きょう理事会があり、1月のプログラムが決まりました。地区復興補助金の承認が来ている。近いうちに奈良校長からお話をしてもらう予定です。

◆幹事報告

- いわき小名浜RCから50周年記念誌が届いています。
- 1月プログラムをFAXで送ります。新年例会を1月10日午後6時受付開始で開きます。

委員会報告

◆出席委員会（志賀弘昌委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
12月13日	52名	31名	一

◆親睦活動委員会（坂本佳友委員長）

12月20日午後6時点鐘で、年忘れ家族会を開きます。通常例会の後に乾杯し、金管五重奏を楽しんでいただきます。

ロータリー財団委員会セミナー報告（森雄治会長エレクト）

今月7日に郡山市で、ロータリー財団委員会セミナーと補助金セミナーが開かれ、5時間みっちり話を聞いてきた。非常に難しい内容であった。地区補助金というのが新たに始まる。補助金をもらってからの管理が厳しく、その都度問い合わせてほしいとのことでした。

◆雑誌委員会（吉田義尚副委員長）

「ロータリーの友 見どころ、読みどころ」

横組み1ページにRIの田中作次会長メッセージがある。「世界でよいことをするために」という題で、来年7月から取り組む重点分野として平和と紛争予防、疾病予防と治療、水と衛生など6項目が示されている。12ページに「最終段階にさしかかったボリオ」との特集がある。インドでボリオ撲滅が出来そうだ、という話だ。42ページに「福島しんたんクラブ」が新たに誕生したと紹介がある。縦組み2ページに「認知症の予防・治療・療養の最前線」が紹介されており、会員の先生方にも詳しいお話を聞いてみたい。7ページに「この人、この仕事」があるが、2月号に江尻義久さんの記事が載るのだと思う。12ページの歌壇に、福島と須賀川の方の歌がある。柳壇に「阪神にツイてた神は今いづこ」とある。同じ虎ファンとして寂しい限りだ。

◆スマイルボックス委員会（大久保健蔵副委員長）

♥山野辺倉平さん（山城さん卓話よろしくお願ひします）♥阿部弘行さん（長女が来年成人式になります。予行演習で森さんのところで着付けをお世話になりました。マゴにも衣裳とはよく言ったものです）♥酒井睦雄さん（結婚祝ありがとうございます）♥松崎勉さん（結婚祝ありがとうございます）♥志賀弘昌さん（山城さん卓話よろしく）♥越智正典さん（山城さん卓話よろしくお願いいたします。楽しみにしています）♥大久保健蔵さん（山城さん卓話よろしく）♥吉野則喜さん（誕生祝ありがとうございます）64歳になりました）♥坂本佳友さん（よろしくお願ひいたします）♥三瓶和秀さん（欠席がちで申し訳ありません）以上、10件